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Assim, a Assembleia de Deus chega aos seus 108 anos 
sendo uma igreja perseverante na promessa, assim como a 
igreja de Filadélfia, Apocalipse 2:8, em que Cristo revela que 
“Conheço as tuas obras; eis que diante de ti pus uma porta 
aberta, e ninguém a pode fechar; tendo pouca força, guardaste 
a minha palavra, e não negaste o meu nome”.

Debaixo da promessa do Senhor, a Assembleia de Deus 
marcha, levando as boas-novas a todos aqueles que as rece-
berem. As boas-novas de Cristo Jesus mostrando o caminho. A 
verdade que liberta, cura, batiza com o Espírito Santo e leva o 
homem para o céu. Aleluia!

E não poderíamos deixar de destacar a história da Assem-
bleia de Deus do Ministério do Ipiranga. Considerado o terceiro 
maior ministério tradicional no Brasil, sua história iniciou com o 
missionário Samuel Nyström, que pastoreava a Assembleia de 
Deus na capital paulista e designou o evangelista Vitalino Piro, 
de origem italiana, para dirigir cultos ao ar livre no Parque da 
Independência, em 1930. Posteriormente a isso, os cultos eram 
realizados nos lares, com conversões de pessoas e batismo nas 
águas e batismo com o Espírito Santo.

Como a obra foi crescendo, foi construindo um salão na 
residência de um dos congregados da igreja, o irmão Francisco 
Cristom, na Rua Caldeira, número 12, no bairro do Ipiranga. A 
inauguração ocorreu em 14 de julho de 1934 e, posteriormente, 
no mês de janeiro de 1942, a sede provisória se instalava na 
Rua Bento Vieira, número 52. Cumprindo-se a palavra descrita 
em Filipenses 1:6, aquele que começou a boa obra, pastor Alci-
des, a boa obra é vocês que aqui estão aqui hoje. Vai completá-
-la até o dia de Cristo Jesus, aleluia!

Em 26 de julho de 1943, o pastor Alfredo Reikdal, homem 
de ferro e corajoso, foi direcionado para pastorear a igreja. 
Cumpriu sua missão e lançou-se incansavelmente ao trabalho 
de Deus. Assim como Josué, deputado Gilberto Nascimento, que 
liderou o povo de Deus após a morte de Moisés, que incentiva-
va todo o povo e as nossas gerações de israelitas ao guardar 
os seus mandamentos e perseverar no Senhor, Josué 23:6: 
“Esforçai-vos, pois, muito para guardardes e para fazerdes tudo 
quanto está escrito no livro da Lei de Moisés, para que dela não 
vos aparteis, nem para a direita nem para a esquerda”.

Assim, também, nosso querido pastor Alfredo Reikdal 
arregimentou, ensinou, treinou pregadores, obreiros foram 
enviados para missões, congregações que foram criadas e o 
número de crentes aumentava à medida que a boa-nova ia 
sendo proclamada.

Treze anos depois de sua posse, em 29 de julho de 1956, 
Reikdal transfere a sede definitiva da Assembleia de Deus 
do Ipiranga para o local atual, Avenida Doutor Ricardo Jafet, 
214, no bairro do Ipiranga. Hoje a sede está em um majes-
toso templo, construído por ele e por sua diretoria com uma 
arquitetura gótica, e a sede da Igreja Assembleia de Deus do 
Ipiranga é reconhecida, conhecida como Catedral Nacional da 
Independência.

Pastor Reikdal, direcionado por Deus, nomeou, em fevereiro 
de 2001, o pastor Alcides Fávaro, que está aqui ao meu lado. 
Homem de fé, obediente, destemido, um italiano valente, mas 
também positivo. Foi levantado, como Calebe, no ministério 
para assumir a presidência interina da Igreja e da Comoespo, 
nossa Convenção dos Ministros Ortodoxos do Estado de São 
Paulo e Outros.

Com a morte do pastor Reikdal, o pastor Favaro foi efetiva-
do à presidência do Campo Eclesiástico da Assembleia de Deus, 
no Ipiranga. Homem de grande fé, acreditou na promessa de 
Deus para sua vida, como Calebe, e, aos 85 anos, se dispôs a ir 
para a guerra - estou me referindo a Calebe - dizendo que tinha 
a mesma força de um homem de 40 anos. “Ainda...” - ouvi 
essas palavras - “... ainda hoje estou tão forte como no dia 
em que Moisés me enviou; qual era a minha força então, tal é 
agora a minha força, tanto para a guerra como para sair tanto 
como para entrar“.

Ouço essas palavras e ouvi o seu chamado, pastor Alcides 
Fávaro, para aqui estar. Coragem? Tem de sobra. Um dia eu 
entrei na sala e falei: “Pastor, esse exército de missionários que 
aqui nós vemos, aqui, esse exército de mulheres quer trabalhar 
e o senhor precisa convocar essas mulheres”. Ele disse: “Estou 
convocando agora”. E, sem temor, em uma separação de mais 
de 1.200 missionárias, assim foi já estabelecido com suas 
carteiras para sair ao campo missionário, para visitar hospitais, 
para ir ao campo dizer, falar a Palavra, estar a serviço da obra.

E quero dizer a vocês, irmãs, e tem mais, já vai ter uma 
nova convocação muito em breve, porque vocês, esse exército 
não pode ficar parado. Que o Senhor abençoe, pastor. Esta 
noite, eu quero aqui na minha fala honrar cada irmão, cada 
irmã presente nesta solenidade, seja do Ministério da Assem-
bleia de Deus ou qualquer outro Ministério, porque somos uma 
unidade e a parte do corpo de Cristo.

Deixo aqui os ensinamentos do livro de Efésios 4, versículo 
4 ao 6, que diz que somos um só corpo, um só espírito. Assim 
como a esperança para a qual vocês foram chamados é uma 
só, há um só Senhor, há uma só fé, há um só batismo, há um só 
Deus, o pai de todos, que é sobre todos, por meio de todos e em 
todos. Aleluia e glória ao Senhor!

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCOS LADEIA - Agora 
a Orquestra Umadi executará o hino 51 da Harpa Cristã, “Ado-
ração reconhecida”, sob a regência do maestro Rubens de 
Almeida. Nesta canção, o autor nós chama para a importância 
de adorarmos cada vez mais nosso Senhor e salvador Jesus 
Cristo, que verteu seu sangue na cruz do Calvário para redimir 
as nossas almas.

O SR. PRESIDENTE - TENENTE NASCIMENTO - PSL - Quero 
aqui, quando estávamos nos ensaios, dizer sobre família Almei-
da, Rubens Almeida. Pastor Levino de Almeida, pastor Alcides, 
pastor Leanti, os nossos ministros, foi um dos pioneiros e aqui 
nós temos o seu filho, Rubens de Almeida, o qual representa 
essa família, juntamente com pastor Silas e outros, porque 
ele deixou um legado abençoado. Irmão Rubens, louvemos ao 
Senhor. “Adoração reconhecida”, é contigo.

* * *
- É feita a apresentação musical.
* * *
O SR. PRESIDENTE - TENENTE NASCIMENTO - PSL - Glória 

ao nome do Senhor. Aleluia! Não está proibido de dar glória a 
Deus não, irmão. Aqui é a casa do Senhor, aleluia!

Eu queria convidar aqui para ter a sua fala Gilberto Nasci-
mento, deputado federal, nosso irmão, que é um dos pioneiros 
- aleluia - não somente das Assembleias de Deus, seu trabalho, 
mas também desta Casa de Leis. Atribuo a ele os ensinos nesta 
Casa parlamentar durante quase 28 anos. Tenho acompanhado, 
recebeu neste mandato um nono diploma, eu falei: “Pastor Gil-
berto, eu estou só começando. Vai ser duro acompanhar os seus 
passos, mas faremos o possível para assim fazer”. Ele está com 
dificuldade na fala, mas, como bom professor, ele tem o seu 
filho, que também está no Parlamento, vereador desta cidade 
de São Paulo, menino que nós carregamos no colo, íamos à 
escola e graças a Deus o Senhor nos trouxe até aqui. Gilberto, o 
senhor consegue pelo menos falar um oi?

O SR. GILBERTO NASCIMENTO - Eu vou cochichar com 
vocês, está bom, está? Louvo a Deus esta noite por estarmos 
juntos. Perdoem minha fala, eu ontem à noite estive em Belém 
do Pará, quando estávamos comemorando também ali os 108 
anos da Assembleia de Deus e pegamos um ar-condicionado 
muito forte. O Belém do Pará é muito quente, pegamos o ar-
-condicionado e acabei ficando assim, mas é muito bom ver 
esse movimento da Assembleia de Deus, nós que nós alegramos 
tanto ali ontem à noite. Estivemos ali inclusive com o nosso 
presidente Jair Bolsonaro.

15 - RUBENS ALMEIDA
Maestro, relata a trajetória do deputado Tenente 
Nascimento na igreja Assembleia de Deus. Anuncia 
apresentação musical da Orquestra Umadi, sob a regência 
do parlamentar.
16 - PRESIDENTE TENENTE NASCIMENTO
Expressa sua satisfação por ter realizado esta homenagem. 
Faz agradecimentos gerais. Convida os pastores Moacir 
e Alcides Fávaro para que façam uma oração. Encerra a 
sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Tenente Nas-

cimento.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCOS LADEIA - Sejam 

bem-vindos à Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. 
Neste momento, daremos início à sessão solene com a finalida-
de de comemorar o Dia da Assembleia de Deus.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Alesp, e será retransmitida 
pela TV Alesp no domingo, dia 16 de junho, às 21 horas pela 
Net canal sete, pela TV Vivo canal nove e TV digital canal 61.2.

Neste instante, convidamos para compor a Mesa o depu-
tado estadual Tenente Nascimento; o deputado federal Gilberto 
Nascimento; o vereador Gilberto Nascimento Jr, da Câmara 
Municipal de São Paulo; pastor Alcides Fávaro, presidente das 
Assembleias de Deus – Ministério Ipiranga e Comoespo; pastor 
Eduardo Bravo, relações institucionais da Igreja Universal do 
Reino de Deus e presidente da Unigrejas; pastor José Leanti 
Pinto, primeiro vice-presidente da Assembleia de Deus – Minis-
tério Ipiranga e primeiro vice-presidente da Comoespo.

Com a palavra, neste instante, o deputado estadual Tenen-
te Nascimento. (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - TENENTE NASCIMENTO - PSL - Pode-
mos sentar, podemos sentar.

Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Nos 
termos regimentais, esta Presidência dispensa a leitura da Ata 
anterior.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras, meus 
senhores, minhas irmãs e meus irmãos, esta sessão solene foi 
convocada pelo presidente desta Casa, deputado estadual Cauê 
Macris, atendendo à solicitação deste deputado, com a finalida-
de de comemorar o Dia da Assembleia de Deus.

Convido a todos os presentes para, em posição de respeito, 
ouvirmos o Hino Nacional Brasileiro, executado pela Orquestra 
Umadi - União dos Músicos das Assembleias de Deus do Minis-
tério do Ipiranga - sob a regência do maestro Romis Bufolim.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro. (Palmas.)
* * *
O SR. PRESIDENTE - TENENTE NASCIMENTO - PSL - Agra-

decemos a todos. Uma orquestra bonita dessa dá para ficar 
aqui escutando a noite inteira, não é? Agradecemos a todas as 
igrejas convidadas que estão conosco, Parque São Rafael, São 
Mateus, do pastor aqui, Moacir, nosso amigo que, gentilmente, 
convocou, juntamente com os nossos músicos de todo o nosso 
Ministério, para esta excelente orquestra que nós estamos aqui 
hoje.

Agradecemos a todos. Queremos aqui agradecer também a 
presença do Dr. Cristiano Santana Lanfredi, delegado de Polícia 
da Alesp, meu amigo, que há muito tempo conosco trabalha 
aqui representando a Polícia Civil, representando o delegado- 
geral Dr. Ruy Ferraz Fontes; pastor Carlos Silva, presidente da 
Assembleia de Deus de Cubatão e o presidente da Comadesp, 
meu amigo; pastor Alexandre Maximiano de Sá, pastor Ale-
xandre, presidente da Assembleia de Deus – Ministério Casa 
Verde; pastor Jair Leão, vice-presidente da Assembleia de Deus 
– Casa Verde; missionária Dalva Alexandre Clemente Pinto, na 
qual eu saúdo todas as mulheres, todas as mulheres guerreiras 
que estão presentes aqui neste plenário; pastor Wagner Ferraz 
de Araújo, pastor vice-presidente do Ministério São Rafael; 
pastor Sérgio Fernandes, pastor primeiro vice-presidente da 
Assembleia de Deus – Casa Verde; pastor Daniel Vieira Chagas, 
3º vice-presidente da Assembleia de Deus, nosso Ministério, 
setorial de Itapevi; pastor Luiz Fernandes de Oliveira. O pastor 
2º vice-presidente do Ministério do Ipiranga, nosso amigo, 
falou “Olha, eu não vou estar porque eu vou estar com a minha 
esposa ao médico”, mas foi lá, voltou e se faz. Muito obrigado, 
pastor Luiz. Deus abençoe. José Lima Ribeiro, nosso 4º vice-
-presidente, conhecido por todos como Zito, um conselheiro 
do qual em muitas horas cheguei ali e ele “Meu filho, sê fiel 
que o Senhor te dará a vitória”. Obrigado, Zito. Pastor Marcos 
Gouveia de Freitas, conselheiro jurídico da Comaderj; pastor 
André Ribeiro, jovem pastor da safra nova que vem aí para nos 
substituir muito em breve, não é, pastor Alcides? Pastor André 
Ribeiro, pastor setorial lá de Botucatu, com todos os nossos 
jovens pastores; pastor Jorge Lopes, Assembleia de Deus – 
Ministério El Shaday; pastor Nilton da Silva, pastor adjunto na 
sede do Ministério do Ipiranga; pastor Alexandro Basto, pastor 
do Ministério de São Mateus; pastor João Jesus Balbino, pastor 
da Comadep, Ministério de São Mateus. Balbino, grande nosso 
amigo, não é, Gilberto? Balbino é um amigo de muitas datas; 
pastor Moacir de Paula Oliveira, presidente da Comadeb e 
Ministério São Mateus; pastor Edimar Ribeiro, adjunto também 
na sede do Ipiranga; pastor Rico, que eu estive uma bênção 
domingo retrasado de estarmos, Igreja do Evangelho Quadran-
gular, pensa que o pessoal é canela de fogo. Pastor Rico, muito 
bem-vindo.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCOS LADEIA - Neste 
momento, a Orquestra Umadi executará o hino 144 da Harpa 
Cristã, “Vem, Assembleia de Deus”, sob a regência de Romis 
Bufolim. O autor chama a atenção pela importância da Assem-
bleia de Deus, “Ó, vem, Assembleia de Deus” ou “Louvemos ao 
Senhor Deus Redentor”.

* * *
- É feita a apresentação musical.
* * *
O SR. PRESIDENTE - TENENTE NASCIMENTO - PSL - Amém. 

Não está impedido de dar glórias. Está instalada aqui a Assem-
bleia de Deus neste lugar.

Está é uma sessão solene que celebra o Dia das Assem-
bleias de Deus. Mas, como somos o corpo de Cristo, estamos 
aqui reunidos com um único propósito: é de adorar e engrande-
cer o nome do Nosso Senhor Jesus Cristo.

Quero aqui narrar uma história que, certamente, muitos 
dos senhores e senhoras já conhecem, muitos dos nossos 
irmãos, vocês já conhecem. Tudo começou com a vinda de dois 
missionários suecos que, antes de chegarem ao Brasil, visitaram 
o movimento de despertamento e avivamento espiritual da 
Rua Azusa, liderada pelo William Seymour, em Los Angeles, nos 
Estados Unidos.

Daniel Berg e Gunnar Vingren atenderam à chamada mis-
sionária ao receber uma revelação de Deus acerca do Pará, 
porém ambos não sabiam onde ficava. Ao pesquisarem no 
mapa, descobriram que se tratava da região Norte do nosso 
País. Obedecendo ao chamado que ardia em vossos corações, se 
lançaram e chegaram ao Brasil em novembro de 1910.

A princípio, reuniram-se com as igrejas aqui já instaladas, 
mas - como traziam no peito a chama ardente pentecostal do 
batismo do Espírito Santo - não demorou muito para que o 
Senhor Jesus, através da vinda desses missionários, começasse 
a cumprir em nossa nação aquilo que foi predito pelo profeta 
Joel: “Nos últimos dias, derramarei o meu espírito sobre toda a 
carne. Vossos filhos e vossas filhas profetizarão”. Aleluia!

 COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA 
E REDAÇÃO E DE FINANÇAS, ORÇAMENTO 
E PLANEJAMENTO
ATA DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE 

CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO E DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO DA PRIMEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos vinte e seis dias do mês de junho do ano de dois mil 
e dezenove, às vinte horas, no Salão Nobre da Presidência da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a 
Reunião Conjunta das Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação e de Finanças, Orçamento e Planejamento, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Nona Legislatura, convocada nos 
termos do artigo 18, inciso III, alínea "d" do Regimento Interno 
Consolidado, combinado com o caput do artigo 68 do mesmo 
diploma legal, e presidida pelo Deputado Mauro Bragato, com 
a finalidade de apreciar o Projeto de Lei Complementar nº. 
049/2019. Pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 
estiveram presentes os Deputados Mauro Bragato, Gilmaci San-
tos, Marina Helou, Janaína Paschoal, Emídio de Souza, Tenente 
Nascimento, Heni Ozi Cukier, Marta Costa (efetivos) e Dirceu 
Dalben (substituto). Ausentes os Deputados Carlos Cezar, Daniel 
Soares, Thiago Auricchio, Roque Barbieri e Dra. Damaris Moura. 
Pela Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento, estive-
ram presentes os Deputados Castello Branco, Carla Morando, 
Dirceu Dalben, Ricardo Mellão, Márcio da Farmácia (efetivos), 
Gilmaci Santos e Marta Costa (substitutos). Ausentes os Depu-
tados Paulo Fiorilo, Roberto Engler, Estevam Galvão, Wellington 
Moura, Delegado Olim e Alex de Madureira. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião e, 
em seguida, passou à apreciação do Projeto de Lei Complemen-
tar nº. 049/2019, que retifica valores constantes da Lei Com-
plementar nº 1.340, de 7 de maio de 2019, e dispõe sobre a 
revalorização das Escalas de Classes e Vencimentos do Quadro 
da Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. 
Foi designado relator o Deputado Tenente Nascimento. Após a 
leitura de suas conclusões, colocado em discussão e votação, 
o voto do relator, favorável ao projeto e contrário à emenda nº. 
01, foi aprovado. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presi-
dente deu por encerrada a reunião, a qual eu, Adelino Martins, 
Analista Legislativo, secretariei e da qual lavrei a presente ata, 
que, considerada conforme, foi dada por aprovada e segue assi-
nada pelo Senhor Presidente e por mim. Reunião ocorrida no 
Salão Nobre da Presidência, com áudio gravado pelo Serviço de 
Audiofonia, em 26/06/2019.

Deputado Mauro Bragato
Presidente
Adelino Martins
Secretário

 Debates
14 DE JUNHO DE 2019
12ª SESSÃO SOLENE EM 
COMEMORAÇÃO AO DIA DA 
ASSEMBLEIA DE DEUS

Presidência: TENENTE NASCIMENTO

RESUMO

1 - TENENTE NASCIMENTO
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - MARCOS LADEIA
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE TENENTE NASCIMENTO
Informa que a Presidência convocara a presente sessão 
solene, em "Comemoração do Dia da Assembleia de 
Deus", por solicitação deste deputado. Convida o público a 
ouvir, de pé, o "Hino Nacional Brasileiro".
4 - MARCOS LADEIA
Anuncia a execução de um hino pela Orquestra Umadi - 
União dos Músicos da Assembleia de Deus do Ipiranga.
5 - PRESIDENTE TENENTE NASCIMENTO
Destaca a justeza da presente homenagem. Faz histórico 
da Assembleia de Deus no Brasil, que completa 108 anos. 
Relata a chegada da igreja ao bairro do Ipiranga, na cidade 
de São Paulo. Cita pastores responsáveis pela condução 
da entidade, destacando o pastor Alcides Fávaro, presente 
na sessão.
6 - MARCOS LADEIA
Mestre de cerimônias, anuncia nova apresentação musical 
da Orquestra Umadi.
7 - GILBERTO NASCIMENTO
Deputado federal, expressa sua alegria por participar desta 
solenidade. Comemora os 108 anos da Assembleia de Deus 
no Brasil. Enaltece o deputado Tenente Nascimento.
8 - GILBERTO NASCIMENTO JR
Vereador da Câmara Municipal de São Paulo, considera que 
a realização desta solenidade é uma conquista. Afirma que 
o Brasil tem passado por mudanças que todos desejavam. 
Relata episódio da vida de seu pai. Discorre sobre a tarefa 
da igreja perante a sociedade.
9 - PRESIDENTE TENENTE NASCIMENTO
Narra como se tornou deputado, com o apoio da igreja 
Assembleia de Deus e do pastor Alcides Fávaro. Anuncia 
apresentação musical do Círculo de Oração de Carapicuíba.
10 - JOSÉ LEANTI PINTO
Vice-presidente da Assembleia de Deus - Ministério 
Ipiranga e vice-presidente da Comoespo, alude ao 
crescimento das igrejas evangélicas no Brasil. Ressalta 
que a Assembleia de Deus é a maior entre elas. Enaltece o 
pastor Alcides Fávaro.
11 - PRESIDENTE TENENTE NASCIMENTO
Anuncia a exibição de vídeo institucional da Assembleia de 
Deus - Ministério Ipiranga. Convida todos para fazer uma 
oração. Anuncia apresentação musical do cantor mirim 
Kawê Santos.
12 - EDUARDO BRAVO
Pastor da Igreja Universal do Reino de Deus e presidente 
da Unigrejas, parabeniza a Assembleia de Deus pelos seus 
108 anos. Comenta trecho bíblico acerca de Abraão.
13 - PRESIDENTE TENENTE NASCIMENTO
Anuncia apresentação da Orquestra Umadi, acompanhada 
pelo Coral Madrigal. Presta homenagem, com a entrega 
de placas, a diversos pastores e integrantes da Assembleia 
de Deus. Anuncia apresentação musical do Coral Madrigal.
14 - ALCIDES FÁVARO
Pastor e presidente da Assembleia de Deus - Ministério 
Ipiranga, agradece ao deputado Tenente Nascimento pela 
homenagem prestada à igreja. Lembra que está perto 
de completar 50 anos como pastor. Tece considerações 
sobre a história da Assembleia de Deus. Discorre sobre a 
mensagem pregada pelos fundadores da entidade no País. 
Destaca o crescimento da igreja desde então. Fala sobre a 
importância do amor a Deus e ao próximo.

bem como as principais ocorrências, da empresa. Em discussão, 
o autor do requerimento defendeu-o. O Deputado Ataíde Teruel 
teve seu pedido de vista atendido. Item 4 - Deliberação sobre a 
definição da nova data de oitiva dos representantes das empre-
sas de telefonia móvel (VIVO S.A., Claro S.A., TIM S.A., Oi S.A. e 
Nextel Telecomunicações Ltda.) convidadas para comparecer à 
Comissão. Em discussão e deliberação, os parlamentares pre-
sentes decidiram convidá-los a participar da reunião prevista 
para 06 de agosto de 2019. Por fim, o seguinte item foi levado 
a ciências dos presentes: item 5 - Documentação (disponível na 
Secretaria da Comissão) encaminhada por email pela empresa 
Empiricus Publicações Financeiras em resposta ao Requerimen-
to nº. 02, de 2019, apresentado a esta Comissão pelo Deputado 
Thiago Auricchio. Esgotada a pauta e nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que foi 
gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Adelino Mar-
tins, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. 
Aprovada em reunião de 06/08/2019.

Deputado Jorge Wilson Xerife do Consumidor
Presidente
Adelino Martins
Secretário

 COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO 
E PLANEJAMENTO
ATA DA OITAVA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO, 
DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA 
LEGISLATURA.

Aos vinte e cinco dias do mês de junho de dois mil e deze-
nove, às quinze horas e zero minutos, no Plenário José Bonifá-
cio da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-
-se a Oitava Reunião Extraordinária da Comissão de Finanças, 
Orçamento e Planejamento, da Primeira Sessão Legislativa da 
Décima Nona Legislatura, sob presidência do Deputado Welling-
ton Moura. Presentes a Senhora Deputada Carla Morando e 
os Senhores Deputados Paulo Fiorilo, Roberto Engler, Estevam 
Galvão, Dirceu Dalben, Wellington Moura, Ricardo Mellão, 
Marcio da Farmácia, Alex de Madureira (membros efetivos), 
os Senhores Deputados Agente Federal Danilo Balas e Teonilio 
Barba (membros substitutos). Ausente, por motivo justificado, 
o Senhor Deputado Delegado Olim. Ausente o Senhor Depu-
tado Castello Branco. Havendo número regimental, o Senhor 
Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a 
ata da reunião anterior foi aprovada. Presente, ainda, o Depu-
tado Carlão Pignatari. Passou-se à deliberação do item único 
da pauta, Projeto de lei nº 578/2019, de autoria do Senhor 
Governador, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para 
o exercício de 2020. Foi relator o Deputado Alex de Madureira 
com voto favorável: 1) ao projeto; 2) à Mensagem Aditiva; 3) 
às emendas de nºs 6, 14, 17, 23, 27, 28, 29, 54, 63, 75, 76, 107, 
109, 114, 131, 148, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 185, 190, 191, 
200, 203, 204, 250, 256, 258, 263, 267, 340, 343, 353, 376, 
381, 386, 387, 394, 395, 403, 406, 474, 490, 495, 531 e 532 na 
forma das subemendas de 1 a 5; e contrário às demais emen-
das. O Deputado Ricardo Mellão apresentou voto em separado, 
favorável ao relatório apresentado pelo Deputado Alex de 
Madureira, com as seguintes ressalvas: favorável às emendas 8, 
38, 132, 133, 404 e 477; favorável à subemenda 3 às emendas 
155, 204, 267 e 490, à exceção do inciso 1, § 4º do artigo 28. 
O Deputado Paulo Fiorilo apresentou voto em separado, favo-
rável:1) ao projeto; 2) às emendas A a S ora apresentadas; e 3) 
às demais emendas apresentadas pelos parlamentares. Fizeram 
uso da palavra os Deputados Teonílio Barba, Paulo Fiorilo, 
Dirceu Dalben, Alex de Madureira, e Estevam Galvão. Colocado 
em votação, foi aprovado como parecer o voto do Relator. 
Votou com o voto em separado de sua autoria o Deputado 
Paulo Fiorilo. Votou com o voto em separado de sua autoria o 
Deputado Ricardo Mellão. Votou favorável ao voto do relator, 
com restrições, o Deputado Danilo Balas. São as seguintes as 
restrições do Deputado Danilo Balas: favorável às emendas de 
nºs 128 a 130, 145 a 147, 194 a 199, 201, 209 a 212, 264 a 
266, 268, 269, 388, 389, 487, 488 e especialmente à emenda 
491 – que dá nova redação ao artigo 27 do PL 578/19, que 
trata do percentual para atendimento às emendas individuais, 
para 1,2% da receita corrente líquida – e à emenda 28. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada 
a reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata 
eu, Sonia Maria Oliveira, Assessora Técnica, lavrei e assino após 
sua Excelência. Aprovada em reunião de 26/6/19.

Deputado Wellington Moura
Presidente
Sonia Maria Oliveira
Secretária

 COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA 
E REDAÇÃO; DE SAÚDE E DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO
ATA DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE 

CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO; DE SAÚDE E DE 
FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO DA PRIMEIRA 
SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos vinte e cinco dias do mês de junho do ano de dois mil 
e dezenove, às dezoito horas e vinte e seis minutos, no Salão 
Nobre da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo, realizou-se a Reunião Conjunta das Comissões 
de Constituição, Justiça e Redação; de Saúde; e de Finanças, 
Orçamento e Planejamento, da Primeira Sessão Legislativa, 
da Décima Nona Legislatura, convocada nos termos do artigo 
18, inciso III, alínea "d" do Regimento Interno Consolidado, 
combinado com o caput do artigo 68 do mesmo diploma legal, 
e presidida pelo Deputado Mauro Bragato, com a finalidade de 
apreciar o Projeto de Lei nº. 0353/2019. Pela Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação, estiveram presentes os Deputados 
Mauro Bragato, Gilmaci Santos, Roque Barbiere, Dra. Damaris 
Moura, Marina Helou (efetivos), José Américo, Dirceu Dalben, 
Ricardo Mellão e Alex de Madureira (substitutos). Ausentes os 
Deputados Tenente Nascimento, Janaína Paschoal, Emídio de 
Souza, Carlos Cezar, Daniel Soares, Thiago Auricchio, Heni Ozi 
Cukier e Marta Costa. Pela Comissão de Saúde estiveram pre-
sentes os Deputados José Américo, Ataíde Teruel, Alex de Madu-
reira (efetivos), Mauro Bragato, Rogério Nogueira e Wellington 
Moura (substitutos). Ausentes os Deputados Caio França, Edmir 
Chedid, Analice Fernandes, Janaína Paschoal, André do Prado, 
Edna Macedo, Itamar Borges e Fernando Cury. Pela Comissão 
de Finanças, Orçamento e Planejamento, estiveram presentes os 
Deputados Castello Branco, Paulo Fiorilo, Carla Morando, Dirceu 
Dalben, Wellington Moura, Ricardo Mellão, Márcio da Farmácia 
Delegado Olim, Alex de Madureira (efetivos) e Arthur do Val 
(substituto). Ausentes os Deputados Roberto Engler e Estevam 
Galvão. Havendo número regimental, o Senhor Presidente 
declarou aberta a reunião e, em seguida, passou à apreciação 
do Projeto de Lei nº. 0353/2019, que estabelece normas para 
o serviço de atendimento médico de urgência quanto à remo-
ção de paciente para hospitais privados. Foi designado relator 
o Deputado Paulo Fiorilo. Após a leitura de suas conclusões, 
colocado em discussão e votação, o voto do relator, favorável 
ao projeto bem como à emenda ora apresentada, foi aprovado. 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encer-
rada a reunião, a qual eu, Adelino Martins, Analista Legislativo, 
secretariei e da qual lavrei a presente ata, que, considerada 
conforme, foi dada por aprovada e segue assinada pelo Senhor 
Presidente e por mim. Reunião ocorrida no Salão Nobre da 
Presidência, com áudio gravado pelo Serviço de Audiofonia, em 
25/06/2019.

Deputado Mauro Bragato
Presidente
Adelino Martins
Secretário




